



# ПРОГРАММА

IV Международной конференции  
«Корпоративные музеи сегодня»

## PROGRAM

IV International Conference  
Corporate Museums Today

«Индустриальное наследие России»

Industrial Heritage of Russia

Организаторы конференции  
Conference organizers



Партнёры конференции  
Conference partners

Оргкомитет конференции / Conference organizing committee

**Афанасий Гнедовский**  
**Athanasius Gnedovsky**  
ICOM России / ICOM Russia  
icom.russia@gmail.com  
+7 903 103 44 09

**Надежда Казначеева**  
**Nadezhda Kaznacheeva**  
Департамент Культуры ХМАО-Югры/  
Department of Culture of KhMAO-Ugra  
KaznacheevaNM@admhmao.ru  
+7 (3467) 32-19-50

**Татьяна Кондратьева**  
**Tatyana Kondratieva**  
Музей геологии, нефти и газа/  
Museum of Geology, Oil and Gas  
muzgeo\_hmao@mail.ru  
+7 908 880 03 66

12-14 ДЕКАБРЯ 2018, г. ХАНТЫ-МАНСЙСК  
12-14 DECEMBER 2018, KHANTY-MANSIYSK, RUSSIA

# **ПРОГРАММА**

**IV Международной конференции  
«Корпоративные музеи сегодня»**

## **PROGRAM**

**IV International Conference  
Corporate Museums Today**

**«Индустриальное наследие России»**

**Industrial Heritage of Russia**

**12-14 ДЕКАБРЯ 2018, г. ХАНТЫ-МАНСИЙСК**  
12-14 DECEMBER 2018, KHANTY-MANSIYSK, RUSSIA



# ПРОГРАММА

## 12 декабря 2018 года, среда

**Заезд участников Конференции, размещение в гостиницах**

**14:30 – 18:30** – Экскурсионная программа для участников.

Место отправления – гостиница «Олимпийская»

## 13 декабря 2018 года, четверг

**09:00 – 09:30** – Регистрация участников

**09:30 – 10:00** – Церемония открытия конференции

**Юрий Александрович Южаков,**

заместитель Губернатора Ханты-Мансийского автономного округа – Югры

**Сергей Евгеньевич Богатырев,**

вице-президент ИКОМ России

**10:00 – 14:40** – ПЛЕНАРНАЯ СЕССИЯ «МУЗЕИ И ИНДУСТРИАЛЬНОЕ НАСЛЕДИЕ»

**Модератор:** Татьяна Валентиновна Кондратьева,

директор, БУ «Музей геологии, нефти и газа» (Ханты-Мансийск, РФ)

**Вводное выступление модератора**

Финн Гарольд Сандберг, куратор, Норвежский музей нефти (Ставангер, Норвегия). **Как мы сохраняем историю шельфовой добычи нефти в Норвегии**

Анна Евгеньевна Трепалова, директор, Музейный комплекс «Северская домна» (Полевской, Свердловская обл., РФ).

**Индустриальное наследие корпоративного музея: зачем сохранять и для кого. На примере работы МК «Северская домна», ПАО «Северский трубный завод»**

Рудольф Баер, президент Музея Заурер (Арбон, Швейцария). **Музей Заурер в Швейцарии: сохранение истории швейцарской индустриализации – работа с волонтерами во имя общества**

**12:10 – 12:30** – Перерыв/ пресс-подход

Николай Алексеевич Никишин, независимый музейный консультант (Москва, РФ). **Музеи компаний, их индустриальное и иное наследие**

Ирина Петровна Кирюхина, ведущий специалист, отдел музейных решений ГК «Аскрин» (Санкт-Петербург, РФ). **Музей как лицо предприятия. Возможности коммуникации и тенденции в проектировании**

Марина Игоревна Корнилова, руководитель отдела маркетинга, ГК «Пожтехника» (Москва, РФ). **Иновационные решения в сфере обеспечения пожарной безопасности музеев РФ**

**14:10 – 15:30 – Обед**

**15:30 – 16:10** – Расим Миннафаизович Назипов, директор, Музей ООО «Газпром трансгаз Екатеринбург» (Екатеринбург, РФ). **Презентация книги «Музейный менеджмент: история и современные практики»**

**16:10 – 18:30 – СЕКЦИЯ 1 «ВОЗМОЖНОСТИ ЦИФРОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В СОХРАНЕНИИ И ПОПУЛЯРИЗАЦИИ ИНДУСТРИАЛЬНОГО НАСЛЕДИЯ»**

**Модератор:** Владимир Викторович Определенов, заместитель директора по ИТ ГМИИ им. А. С. Пушкина (Москва, РФ)

**Вводное выступление модератора**

Владимир Викторович Определенов, заместитель директора по ИТ ГМИИ им. А. С. Пушкина (Москва, РФ). **Зачем музею стратегия цифрового развития? «Музейная IT-лаборатория» как центр методической поддержки**

Юлия Геннадиевна Бондаренко, директор, Интерактивно-познавательный центр «Зеленая планета» (Череповец, Вологодская обл., РФ). **Сохранение нематериального индустриального наследия в ИПЦ «Зеленая планета»**

Елена Николаевна Кошелева, руководитель проектной музейной группы, ПАО «Мосэнерго» (Москва, РФ). **Сохранение исторического наследия: музей Мосэнерго и энергетики Москвы. Экспозиция: «От прошлого к будущему»**

Ольга Игоревна Кубарева, директор, Музейно-выставочный центр Кировского филиала акционерного общества «Апатит»; Ольга Игоревна Загвоздина, специалист по экспозиционно-выставочной деятельности Музейно-выставочного центра Кировского филиала акционерного общества «Апатит» (Кировск, Мурманская обл., РФ). **Корпоративный музей как посредник между посетителем и производством в цифровую эпоху**

Ирина Владимировна Смирнова, куратор проектов в области образования и культуры, Компания Panasonic (Москва, РФ). **Мультимедийные и цифровые технологии в корпоративных музеях. Обзор реализованных проектов и новых решений**

Юрий Маркович Лошак, директор, ООО «КАМИС», Наталья Валерьевна Калинина, специалист по настройке и внедрению музейных систем, ООО «КАМИС» (Санкт-Петербург, РФ). **Информационная система для сохранения и популяризации индустриального наследия**

**18.30 – Переход в КТЦ «Югра-Классик»**

**19:00 – Вечерняя культурная программа**

## **14 декабря 2018 года, пятница**

### **10:00 – 13:30 – СЕКЦИЯ 2 «СОХРАНЕНИЕ ОБЪЕКТОВ ИНДУСТРИАЛЬНОГО НАСЛЕДИЯ»**

**Модератор: Роман Валерьевич Артеменко,**

старший научный сотрудник, ФГБУК «Политехнический музей», директор Ассоциации «АМНИТ» (Москва, РФ)

#### **Вводное выступление модератора**

Роман Валерьевич Артеменко, старший научный сотрудник, ФГБУК «Политехнический музей», директор Ассоциации «АМНИТ» (Москва, РФ). **Ассоциация «АМНИТ»: история науки и техники в музеях России. Проблемы и потенциал**

Вольфганг Штеблер, государственная служба негосударственных музеев Баварии (Мюнхен, Германия). **Проблема индустриального наследия в музеях Баварии**

Нина Викторовна Кузнецова, начальник, управление «Мир шоколада», руководитель музейных проектов ООО «Объединенные кондитеры» (Москва, РФ). **Памятник промышленной архитектуры. Да не зарастет к нему «народная тропа».**

Владимир Ефимович Галант, директор, музей АО «Средне-Невский судостроительный завод» (Санкт-Петербург, РФ). **Возрождение музея истории Средне-Невского судостроительного завода как сохранение наследия Российского судостроения**

### **11:30 – 12:00 – Перерыв**

Галина Анатольевна Чармадова, директор, центральный музей АО «РСК «МиГ» (Москва, РФ). **Ходынское Поле – колыбель русской авиации. Проблемы сохранения исторического ансамбля**

Дмитрий Евгеньевич Рунов, руководитель региональных музейных проектов, ООО «Объединенные кондитеры» (Москва, РФ). **Проект создания региональной сети музеев при кондитерских предприятиях. Сын ошибок трудных**

### **13:00 – 14:30 – Обед**

### **14:30 – 17:30 – СЕКЦИЯ 3 «СОХРАНЕНИЕ ОБЪЕКТОВ ИНДУСТРИАЛЬНОГО НАСЛЕДИЯ НЕФТЕГАЗОВОЙ ОТРАСЛИ РОССИИ»**

**Модератор: Николай Алексеевич Никишин,**

независимый музейный консультант (Москва, РФ)

Павел Юрьевич Сорокин, заместитель министра энергетики Российской Федерации, Министерство энергетики РФ (Москва, РФ)

Татьяна Валентиновна Кондратьева, директор, БУ «Музей геологии, нефти и газа» (Ханты-Мансийск, РФ). **История военного подвига первопроходцев**

Ирина Ивановна Куклина, директор, МБУ «Музейно-выставочный центр г.Когалым» (Когалым, ХМАО – Югра, РФ). **Опыт трансформации корпоративного музея ООО «ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь» в муниципальный Музейно-выставочный центр г. Когалым**

Андрей Васильевич Андреев, руководитель группы по обеспечению выставочно-экспозиционной деятельности службы по связям с общественностью и средствами массовой информации, ООО «Газпром трансгаз Ухта» (Ухта, Республика Коми, РФ). **Применение мультимедийных технологий в презентационной экспозиции «История создания и развития ООО «Газпром трансгаз Ухта»**

Сергей Владимирович Сергеев, начальник, музей ПАО «ЛУКОЙЛ» (Москва, РФ). **Деятельность ПАО "ЛУКОЙЛ" по созданию публичного корпоративного музея**

Дмитрий Александрович Сиваков, менеджер проектов, ГК «Аскрин» (Санкт-Петербург, РФ). **Интерпретация сюжетов и смыслов в корпоративном музее: как сделать пространство экспозиции «говорящим»**

**17:30 – 18:00 – Подведение итогов конференции**  
**Афанасий Михайлович Гнедовский,**  
Исполнительный директор ИКОМ России

**18:00 – 18:20 – Пресс-подход**

**18.30 – Вечерняя программа. Деловое общение.**  
**Музей геологии, нефти и газа**

**15 декабря 2018 года, суббота**

**Выезд участников конференции**

## **Информация для участников**

Директор Музея геологии, нефти и газа:

**Кондратьева Татьяна Валентиновна**

+79088800366

Заместитель директора по научной работе:

**Сенюкова Наталья Львовна**

+79028287713

Регистрация участников Конференции:

**Колова Екатерина Валерьевна**

+79505022002

Техническое сопровождение презентаций к докладам:

**Лебедев Константин Владимирович**

+79128382550

Трансфер:

**Сбродова Оксана Евгеньевна**

+79044660268

**Степанова Галина Владимировна**

+79088800899

Консультации по выставкам Музея геологии, нефти и газа:  
заведующий экспозиционно-выставочным отделом

**Сатыгина Ирина Владиславовна**

+79124180484

## Такси

### Столица Такси

+7 (3467) 32-22-22

### Просто Такси

+7 (3467) 33-03-03

### Такси Югра-Люкс

+7 (3467) 32-37-77

+7 (3467) 32-22-25

### Такси НонСтоп

+7 (3467) 99-99-99

### Такси Фишка

+7 (3467) 33-35-55

### Такси Каприз

+7 (3467) 32-33-33

+7 (3467) 32-77-77

## Сувениры, дары Югры

### Иртыш

ул. Ленина, 39

+7 (3467) 32-02-61

Режим работы:

ежедневно 10:00-20:00

### Нептун

ул. Гагарина, 290

+7 (346) 733-90-49

Режим работы:

ежедневно 10:00-20:00

### Гостиный Двор

ул. Энгельса, 1

+7 (3467) 32-86-77

Режим работы:

ежедневно 9:00-21:00

## Рестораны

### Ресторан «Старый двор»

ул. Дзержинского, 13

+7 (3467) 35-02-45

+7 (3467) 32-02-48

ДОСТАВКА ЗАКАЗОВ:

+7(3467) 36-88-6

Режим работы: 12:00-02:00

stardvor86.ru

### Ресторан грузинской кухни «Кинза»

ул. Дзержинского, 5А

+7 (3467) 32-32-00

Режим работы:

вс.-чт. 12:00-00:00,

пт.-сб. 12:00-04:00

### Ресторан «Честер ГастроПаб»

ул. Рознина, 46

+7 (3467) 32-18-00

Режим работы:

ежедневно 12:00-02:00

### Ресторан «French Cafe»

ул. Лопарева, 6

+7 (3467) 30-66-00

Режим работы:

ежедневно 12:00-02:00

french.s-pom.ru

### Ресторан «IL Патіо»

ул. Коминтерна, 30

+7 (3467) 33-59-99

Режим работы:

ежедневно 11:00-01:00

khn.ilpatio.ru

### Кафе «Шоколадница»

ул. Энгельса, д. 16

+7 (3467) 38-80-88;

Режим работы:

ежедневно 07:00-23:00

### Travelers coffee

ул. Ленина, 39

+7 (3467) 32-01-37

Режим работы:

ежедневно 08:00-23:00

# PROGRAM

## 12<sup>th</sup> December 2018, Wednesday

### Conference participants arrival

**14:30 – 18:30** – Excursion program for participants.  
Place of departure: hotel «Olimpic»

## 13<sup>th</sup> December 2018, Thursday

**09:00 – 09:30** – Registration of participants

**09:30 – 10:00** – **Conference Opening Ceremony**  
**Yuriy Aleksandrovich Yuzhakov**,  
deputy Governor of Khanty-Mansiysk  
Autonomous Okrug – Ugra  
**Sergey Evgenevich Bogatyrev**,  
Vice-President of ICOM Russia

**10:00 – 14:40** – **PLENARY SESSION «MUSEUMS AND INDUSTRIAL HERITAGE»**

**Moderator: Tatyana Valentinovna Kondratieva**,  
director of the Museum of Geology, Oil and Gas (Khanty-Mansiysk, RF)

### **Introductory statement of the moderator**

Finn Harald Sandberg, curator, Norwegian Museum of Oil (Stavanger, Norway). **How we preserve the history of offshore oil production in Norway**

Anna Evgenevna Trepalova, director, museum complex «Seversk domna» (Polevskoy, Sverdlovsk Region, RF). **Industrial heritage of the corporate museum: why we preserve it and for whom. Using the example of MC «Seversk domna», «Seversk pipe plant PJSC»**

Rudolf Baer, president of the Saurer Museum (Arbon, Switzerland). **The Saurer Museum in Switzerland: preserving the history of Swedish industrialization — working with volunteers for the sake of society**

**12:10 – 12:30** – **Break**

Nikolay Alekseevich Nikishin, independent museum advisor (Moscow, RF).  
**Company museums, their industrial and other heritage**

Irina Petrovna Kiryukhina, leading specialist of the museum solutions department, group of companies «Askrin» (St. Petersburg, RF). **A museum as the face of a company. Communication opportunities and trends in design**

Marina Igorevna Kornilova, head of marketing, group of companies «Pozhtekhnika» (Moscow, RF). **Innovative solutions in the field of fire safety of the Russian Federation museums**

**14:10 – 15:30 – Lunch**

**15:30 – 16:10** – Rasim Minnafaizovich Nazipov, director of the museum of LLC Gazprom Transgaz Ekaterinburg. **«Museum management: history and present day practice» book presentation**

**16:10 – 18:30 – SECTION 1 «CAPABILITIES OF DIGITAL TECHNOLOGIES IN PRESERVING AND PROMOTING THE INDUSTRIAL HERITAGE»**

**Moderator: Vladimir Viktorovich Opredelenov,**

IT deputy director of The Pushkin State Museum of Fine Arts (Moscow, RF)

**Introductory statement of the moderator**

Vladimir Viktorovich Opredelenov, IT deputy director of The Pushkin State Museum of Fine Arts (Moscow, RF). **Why does a museum need a strategy of digital development? «Museum's IT-laboratory» as a center of methodological support**

Yuliya Gennadievna Bondarenko, director of the interactive educational center «Green planet» (Cherepovets, Vologda region, RF). **The preservation of non-material industrial heritage in IEC «Green Planet»**

Elena Nikolaevna Kosheleva, head of the project museum group «Mosenergo PJSC» (Moscow, RF). **The preservation of historical: Mosenergo museum and Moscow energy industry. Display: «From past to future»**

Olga Igorevna Kubareva, director of the museum and exhibition center of the Kirovsk branch of the «Apatit JSC»; Olga Igorevna Zagvozdina, Specialist in exposition and exhibition activities of the Museum and Exhibition Center of the Kirov branch of the Apatit joint stock company (Kirovsk, Murmansk region, RF). **Corporate museum as an intermediary between a visitor and production in digital age**

Irina Vladimirovna Smirnova, Panasonic projects curator in the fields of education and culture (Moscow, RF). **Multimedia and digital technologies in corporate museums. The review of completed projects and new solutions**

Yuriy Markovich Loshak, director, «KAMIS LLC», Natalya Valerevna Kalininga, museum systems set-up and implementation specialist, «KAMIS LLC» (St. Petersburg, RF). **Informational system for preserving and promoting industrial heritage**

**18.30 – Transfer to the CTC Ugra-Classic**

**19:00 – Evening program**

## **14<sup>th</sup> December 2018, Friday**

### **10:00 – 13:30 – SECTION 2 «PRESERVATION OF INDUSTRIAL HERITAGE OBJECTS»**

**Moderator: Roman Valerevich Artemenko**, senior research associate of the «Study of collections and scientific research» department of the Polytechnical Museum, director of the «AMNIT» association (Moscow, RF)

#### **Introductory statement of the moderator**

Roman Valerevich Artemenko, senior research associate of the «Study of collections and scientific research» department of the Polytechnical Museum, director of the «AMNIT» association (Moscow, RF). **Association of Scientific and Technical Museums: history of science and technology in museums of Russia. Challenges and potential**

Wolfgang Stebler, public service of non-governmental museums of Bavaria (Munich, Germany). **The problem of industrial heritage in the museums of Bavaria**

Nina Viktorovna Kuznetsova, managing director of «The world of chocolate», the head of museum projects of «LLC United confectioners» (Moscow, RF). **The monument of industrial architecture. Let the «desire path» not be overgrown**

Vladimir Efimovich Galant, director of the museum of «Sredne-Neveskii Shipbuilding yard JSC» (St. Petersburg, RF). **Revival of the museum of the history of Sredne-Neveskii Shipbuilding yard as preservation of the heritage of Russian shipbuilding**

### **11:30 – 12:00 – Break**

Galina Anatolyevna Charmadova, the director of the central museum of the RAC MiG JSC (Moscow, RF). **Hodynskoe Pole – the cradle of Russian aviation. The problems of preservation of historical sites**

Dmitriy Evgenevich Runov, Head of the Regional Museum projects, LLC "UNICONF" (Moscow, RF). **Preservation of the Industrial Heritage as a Part of the Project on Creation of the Regional Network of Museums at the Confectionery Enterprises**

### **12:30 – 14:00 – Lunch**

### **14:00 – 16:00 – SECTION 3 «PRESERVATION OF INDUSTRIAL HERITAGE OBJECTS OF THE OIL AND GAS INDUSTRY OF RUSSIA»**

**Moderator: Nikolay Alekseevich Nikishin**, independent museum advisor (Moscow, RF)

Pavel Yuryevich Sorokin, deputy minister of energy of the Russian Federation (Moscow, RF)

Tatyana Valentinovna Kondratieva, director of the BI «Museum of Geology, Oil and Gas» (Khanty-Mansiysk, RF). **The history of the military feat (heroic deed) of the pioneers**

Irina Ivanovna Kuklina, director of the MBI «Museum and exhibition center of Kogalym» (Kogalym, KhMAO - Ugra, RF). **The experience of transforming the corporate museum of « LLC Lukoil-West Siberia» into the Museum and exhibition center of Kogalym**

Andrey Vasilyevich Andreev, the head of the exhibition and display activity group of the public and mass media of the LLC «Gazprom Transgaz Ukhta» (Ukhta, Komi Republic, RF). **The application of the multimedia technologies in the presentation display «The history of creation and development of the LLC «Gazprom Transgaz Ukhta»**

Sergey Vladimirovich Sergeev, head of the museum of «LUKOIL PJSC» (Moscow, RF). **The efforts of «LUKOIL PJSC» to establish a public corporate museum**

Dmitriy Alexandrovich Sivakov, project Manager, Ascreen company (St. Petersburg, RF). **Interpretation of Storylines and Meanings in a Corporate Museum: How to Make Exhibition Space «disputive»**

**17:30 – 18:00 – Conference Summing up**

**Afanasy Mikhailovich Gnedovsky,**  
Executive Director, ICOM Russia

**18:00 – 18:20 – Media scrum**

**18.30 – Evening program in the Museum of Geology, Oil and Gas**

**15<sup>th</sup> December 2018, Saturday**

**Departure of the conference participants**

## Information for participants

Director of Museum of Geology, Oil and Gas:

**Kondratieva Tatyana Valentinovna**

+79088800366

Deputy director for scientific work:

**Senyukova Natalya Lvovna**

+79028287713

Registration of conferees:

**Kolova Ekaterina Valeryevna**

+79505022002

Technical support of presentations for reports:

**Lebedev Konstantin Vladimirovich**

+79128382550

Transfer:

**Sbrodova Oksana Evgenyevna**

+79044660268

**Stepanova Galina Vladimirovna**

+79088800899

Consultations on exhibitions of

Museum of Geology, Oil and Gas:

manager of exposition and exhibition department

**Satygina Irina Vladislavovna**

+79124180484

## Taxis

### Taxi «Kapriz»

+7 (3467) 32-33-33

+7 (3467) 32-77-77

### Taxi «Fishka»

+7 (3467) 33-35-55

### Taxi «NonStop»

+7 (3467) 99-99-99

### Taxi «Ugra-Luxe»

+7 (3467) 32-37-77

+7 (3467) 32-22-25

### «Prosto» Taxi

+7 (3467) 33-03-03

### «Stolitsa» Taxi

+7 (3467) 32-22-22

## Souvenirs, gifts of Ugra

### Irtysh

st. Lenin, 39

+7 (3467) 32-02-61

Working hours:

daily 10: 00-20: 00

### Neptune

st. Gagarin, 290

+7 (3467) 33-90-49

Working hours:

daily 10: 00-20: 00

### Gostiny Dvor

st. Engels, 1

+7 (3467) 32-86-77

Working hours:

daily 9: 00-21: 00

## Restaurants

### Restaurant «Stariy Dvor»

Dzerzhinskogo st., 13

+7 (3467) 35-02-45

+7 (3467) 32-02-48

DELIVERY:

+7(3467) 36-88-6

Working hours: 12:00-02:00

stardvor86.ru

### Family Restaurant of Georgian cuisine «Kinza»

Dzerzhinskogo st., 5A

+7 (3467) 32-32-00

Working hours:

Sun-Thu 12:00-00:00,

Fri-Sat 12:00-04:00

### Restaurant «Chester Gastropub»

st. Roznina, 46

+7 (3467) 32-18-00

Working hours:

daily 12: 00-02: 00

### Restaurant «French Cafe»

st. Lopareva, 6

+7 (3467) 30-66-00

Working hours:

daily 12: 00-02: 00

french.s-pom.ru

### Restaurant «IL Patio»

st. Comintern, 30

+7 (3467) 33-59-99

Working hours:

daily 11: 00-01: 00

khm.ilpatio.ru

### Cafe «Chocolate»

st. Engels, 16

+7 (3467) 38-80-88;

Working hours:

daily 07: 00-23: 00

### Travelers coffee

st. Lenin, 39

+7 (3467) 32-01-37

Working hours:

daily 08: 00-23: 00